
Intervención del Presidente de la República en Inauguración de conjunto habitacional 
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DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO 
LAGOS, EN INAUGURACIÓN DE CONJUNTO HABITACIONAL ERMITA DE 
SAN ANTONIO, DE LO BARNECHEA 
 
SANTIAGO, 14 de Septiembre de 2000 
 
S.E.: Bueno, yo quiero solamente señalar que estoy muy contento de haber podido 
participar en este acto. Como aquí se ha recordado por parte de la alcaldesa, el ministro 
y los pobladores, aquí es un ejemplo de cómo podemos hacer cosas todos juntos. 
Efectivamente acá teníamos un campamento muy inadecuado, y el primer problema era 
el río. Se pudo trabajar con los gaviones, y a partir de eso, el terreno que se ganó 
permitió hacer este conjunto habitacional, con un aporte significativo por parte del 
municipio, por parte de la fundación y por parte también del Ministerio de la Vivienda. 
 
Junto con ello, quisiera señalar que estamos terminando de elaborar el presupuesto que 
vamos a presentar el año próximo, y vamos a plantear un aumento importante respecto 
de lo que fueron los recursos de este año. En consecuencia, no me cabe duda que vamos 
a poder retomar un ritmo adecuado de construcciones de vivienda para poder cumplir la 
meta que nos hemos señalado. Hemos planteado en promedio la construcción de 120 
mil viviendas por año, en el período de seis años. Con una economía que va a crecer del 
orden del 6%, esto lo vamos a cumplir. 
 
Y, por lo tanto, la primera medición de que estamos haciendo lo que dijimos que íbamos 
a hacer, ustedes lo van a ver en el presupuesto de la Vivienda que se va a presentar para 
el presupuesto del 2001. Y eso va a significar también, por cierto, no solamente 
construir viviendas, sino que abordar adecuadamente los temas de empleo. 
 
Pregunta: Usted ha dicho en reiteradas ocasiones que quiere terminar durante su 
gobierno con los campamentos, son 600 mil familias, ellas ya dan 100 mil por año, si 
quisiéramos terminar con eso" más toda la gente que está postulando al Serviu. ¿ Cómo 
se va a poder hacer? 
 
S.E.: Bueno, básicamente lo que tenemos acá es una estimación en donde las carencias 
es aproximadamente del orden de los 700 mil viviendas en Chile. Y sobre esa base 
esperamos trabajar con una media de 120 mil por año. Yeso nos permitiría, en un 
período de 6 años, estar en condiciones de dar cuenta de esto. 
 
En el pasado fuimos capaces de llegar a una cifra cercana. Si Chile mantiene el ritmo de 
crecimiento, obviamente que en los últimos tres años vamos a poder construir un 
número mayor de viviendas que los tres primeros años, producto del aumento 
presupuestario. En el aumento de presupuesto para el 2001 vamos a tener un aumento 
un poquito superior a los 300 millones de dólares, una parte significativa de eso va 
también a vivienda, junto con los otros Ministerios que tienen prioridad. 
 
Pregunta: Presidente, usted ha manifestado su optimismo frente al momento económico 
y al desempleo diciendo que vamos a crecer un 6%. Sin embargo, ¿qué le parece que el 
Banco Central ya esté bajando a 5,6%? 
 



S.E.: Bueno, pero creo que eso es una, prácticamente, seamos claros, estamos 
discutiendo décimas de crecimiento, y es simplemente un ajuste de proyecciones. Yo 
quiero reiterar lo que he dicho aquí: ningún país del Asia salió de la crisis creciendo a 
las cifras que está saliendo Chile., y ningún país salió en el tiempo que ha salido Chile. 
De manera que lo que hemos Visito ayer es un ajuste en las proyecciones. Pero creo que 
lo esencial es un país que va a ser capaz de crecer a este ritmo y, lo más importante, lo 
que planteó ayer el Banco Central, que no solamente calcula que vamos a crecer a cifras 
del orden del 6% el año 2001, sino que también el 2002. 
 
Pregunta: Algunos personeros de oposición han planteado que el hecho de que se hayan 
cambiado las metas económicas, mina un poco la credibilidad del gobierno en éste y 
otros planos, es decir, que se hayan rebajado las expectativas de crecimiento. 
 
S.E.: Mira, a mí me parece que si alguien dice eso no entiende nada de economía. Yo 
quisiera que por favor nos pusiéramos con seriedad a trabajar estos temas. Difícilmente 
hay un país y un gobierno que tenga elementos de mayor estrictez y de mayor seriedad 
en el manejo de las políticas públicas. A esas personas le recomendaría que se dieran 
vuelta por Nueva York y que vean qué es lo que piensa el mundo internacional de lo 
que estamos haciendo en Chile.  
 
Pregunta: Acaba de finalizar la reunión con respecto a la reforma laboral en el Palacio 
de La Moneda. La CUT señaló de que si esas son las reformas, no seguirán negociando 
y que para seguir avanzando esperarán la reunión que mantendrán con usted después de 
Fiestas Patrias. En esas condiciones, ¿cómo se puede seguir avanzando en la reforma 
laborar? 
 
S.E.: Bueno, yo creo que lo importante es lo que hemos señalado en el día de hoy. 
Hemos hecho un tremendo esfuerzo por tener que avanzar todos juntos. Y, por lo tanto, 
yo soy partidario, si hay determinado tipo de tema respecto de los cuales no hay un 
consenso, aprobar aquellos en los cuales tenemos consenso y a partir de allí seguir 
avanzando. Estoy muy optimista. Siempre hay ese tipo de respuestas tajantes, duras, en 
una negociación. ¿Han visto ustedes lo que pasó con la mesa agrícola? Se planteó que 
era muy difícil poder llegar a un acuerdo, y llegamos a un acuerdo en la mesa agrícola. 
Y no me cabe duda que con los trabajadores y con los empresarios también vamos a 
llegar a un acuerdo que va a indicar un punto de partida interesante. 
 
Pregunta: Pero dicen que no quieren reforma..... 
 
S.E.: Bueno, yo creo que tenemos que ver modo en qué cosas somos capaces de 
avanzar, lo ideal es avanzar con la mayor rapidez, pero creo que lo esencial es tener una 
convergencia de voluntades, porque creo que lo que no está en duda es que este, 
gobierno quiere tener un país más justo. Este país quiere lo que hemos visto hoy día acá 
en Barnechea, que como muy bien dijo el ministro, somos capaces de crear una comuna 
en donde se acogen a todos, a los que tienen más y a los que tienen menos. Y creo que 
lo que hemos visto aquí en Lo Barnechea, donde se generó un espacio para poder acoger 
a todos en la comuna, es lo que queremos. Yeso también es lo que queremos en el 
ámbito laboral. 
 
Pregunta: en la mesa de diálogo de los derechos humanos aparentemente habría una 
ampliación del plazo para entrega de datos de detenidos desaparecidos, de seis meses se 



ampliaría a un año. ¿Está en conocimiento de eso usted? 
 
S.E.: No, primera noticia que tengo. 
 
Pregunta: Nos queda una consulta respecto a la acusación constitucional que fue 
rechazada ayer. ¿Qué opinión tiene usted de esto? Específicamente se dijo que había 
sido un error del ex Presidente Patricio Aylwin haber designado al ministro Correa 
Bulo, y que incluso después se haya arrepentido. Hay quienes también piensan que esto 
afecta la imagen del Poder Judicial, en definitiva, más allá de que el juez salga o no. 
 
S.E.: Yo creo que lo importante es lo que ayer salió, que Chile es de los países que tiene 
niveles de corrupción más bajos, y creo que lo que ha ocurrido ayer, yo solamente haría 
un llamado a los poderes públicos entender cuáles son las esferas de su competencia. La 
forma en que se planteó y las cosas que se dijeron no me parecen adecuadas del punto 
de vista de un Poder respecto de otro Poder. Una cosa es fiscalizar respecto de cuáles 
son las funciones, y otra cosa es generalizar con acusaciones a la bandada, que no me 
parecen adecuadas. 
 
En todo caso, como Presidente de la República a mí no me compete pronunciarme sobre 
lo que hace otro Poder. 
 
Pregunta: Pablo Longueira dijo que, respecto a la votación, que fue bastante en bloque, 
parecía una orden de gobierno hacia los parlamentarios oficialistas. 
 
S.E.: El gobierno no da órdenes.. Gracias.  


